

EXCELSIOR

Aunque Viola Derechos, Argentina Seguirá Recibiendo Ayuda

Así lo Anunció EU y Dijo que También lo Hará con Perú, Haití, Irán y Filipinas

Por BERNARD GWERTZMAN,
de The New York Times

WASHINGTON, 1o. de enero. — El Departamento norteamericano de Estado, después de elaborar los primeros informes sobre la situación de los derechos humanos en el exterior, determinó que a pesar de que en Argentina, Haití, Indonesia, Irán, Perú y las Filipinas se violan los derechos humanos, dichos países deben seguir recibiendo ayuda militar estadounidense.

El Comité de Relaciones Internacionales le solicitó al Departamento de Estado los informes de esos seis países.

El año pasado, el secretario de Estado Henry Kissinger se negó a obrar de acuerdo con una ley del Congreso que requería un informe de cada país sobre las violaciones a los derechos humanos, como manera de conceder el otorgamiento de ayuda militar. Kissinger argumentó que esos informes sólo creaban problemas con otros países, que eran injustos con los aliados estadounidenses y que hacían poco a favor de los derechos humanos.

Los informes señalan que en dichos países se realizan violaciones a los derechos humanos, a saber: la tortura, la prolongada detención sin cargos ni juicios, arrestos arbitrarios, violación de la seguridad, libertad individual y otras.

El Presidente electo Jimmy Carter, criticó durante su campaña electoral a la administración de Ford por no prestarle la atención suficiente a los derechos humanos en el exterior y prometió que su gobierno lo haría.

Pero, el secretario de Estado, Cyrus R. Vance, advirtió que en cuanto a las violaciones de los derechos humanos se debería seguir una política pragmática, que tuviera en cuenta los intereses de seguridad estadounidenses.

Hay pocas sorpresas en los informes. La mayoría de los

países implicados han sido objeto de acusaciones por varios organismos en los últimos años, y se han publicado muchos artículos sobre el tema.

En un aparente esfuerzo por reducir la participación directa del gobierno norteamericano en los informes, el Departamento de Estado cita frecuentemente como fuente a "Amnistía Internacional", la organización que se encarga en publicar las acusaciones por las violaciones de los derechos humanos a los prisioneros políticos.

El Departamento de Estado señaló que si bien existían violaciones a los derechos humanos en esos seis países, estima que se debería continuar con la ayuda y las ventas militares estadounidenses.

(c) 1977, The New York Times News Service

EL DÍA

Piden la Libertad del Dirigente Obrero Argentino Di Pasquale

(PL — IPS)

CARACAS, 1o. de enero.—El Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino emitió un comunicado en que denuncia la detención en Argentina del dirigente sindical Jorge Di Pasquale.

El Comité formula un llamamiento a todos los sectores democráticos de esta nación y del continente a elevar su voz de protesta para salvar la vida del Secretario General de la Asociación de Empleados de Farmacia en la Argentina.

PROTESTA DE RAIMUNDO ONGARO

El líder obrero argentino exiliado en París, Raimundo José Ongaro expresó su protesta ante el secuestro de que fue víctima el dirigente Jorge Di Pasquale, Ongaro, principal directivo de la Federación Gráfica Bonaerense y fundador de la CGT de los Argentinos, quien debió abandonar Argentina tras estar detenido a disposición del Poder Ejecutivo, denunció el secuestro de Di Pasquale ante la organización Internacional del Trabajo y en diversos medios obreros europeos. Informó Ongaro que la CGT francesa, y la CGIL italiana habían remitido de inmediato comunicaciones al régimen militar argentino exigiendo la inmediata aparición con vida de Di Pasquale, a la vez que reiterando la protesta por la situación en que se hallan los derechos obreros en la Argentina. Del mismo modo, Ongaro dio cuenta que enviaron comunicaciones a la Junta Militar argentina el partido Laborista inglés, el partido Socialista Francés, y otros organismos de izquierda europea. También expresaron su preocupación por la suerte de Di Pasquale el gobierno laborista inglés y otros regímenes socialdemócratas europeos. Ongaro exhortó finalmente a redoblar los esfuerzos para obtener la vida y la liberación de Di Pasquale y de los miles de presos políticos argentinos, pidiendo especialmente "a las hermanas organizaciones sindicales de Latinoamérica que, como siempre han sabido hacerlo, sean una vez más solidarias con la clase obrera argentina".